
  Câmara Municipal da Estância Turística de São Roque
Rua São Paulo, 355 - Jd. Renê - CEP 18135-125 - Caixa Postal 80 - CEP 18130-970

CNPJ/MF: 50.804.079/0001-81 - Fone: (11) 4784-8444 - Fax: (11) 4784-8447
Site: www.camarasaoroque.sp.gov.br | E-mail: camarasaoroque@camarasaoroque.sp.gov.br

São Roque - ‘A Terra do Vinho e Bonita por Natureza’

ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA, DE 06 DE FEVEREIRO DE 2025, PARA 
APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO DO PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR 
Nº 03/2024-E, DE 25/06/2024, QUE DISPÕE SOBRE A REVISÃO DO PLANO 
DIRETOR DE DESENVOLVIMENTO TURÍSTICO, INSTITUÍDO PELA LEI 
COMPLEMENTAR Nº 94-2018, DE 24 DE ABRIL DE 2018, concedida nos 
termos do Edital nº 3/2025-L, em cumprimento à Lei Complementar Federal nº 
10.257/2021 – Estatuto da Cidade, combinado com o §3º do artigo 261 da Lei 
Orgânica Municipal, e dá alínea “a” inciso VIII, do artigo 26 do Regimento 
Interno, em conformidade com o Parecer Jurídico nº 1/2024, de vinte e nove de 
outubro de dois mil e vinte e quatro, e Parecer da Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação nº 26/2025, de seis de fevereiro de dois mil e vinte e cinco. 
Com início às 18h10mim, participaram da Audiência Pública os Vereadores 
membros da Comissão Permanente de Turismo, Esporte e Lazer, os 
Vereadores Diego Gouveia da Costa, Presidente; Antonio Marcos Carvalho de 
Brito, Secretário e Wanderlei Divino Antunes, Membro; o Presidente da Câmara 
Municipal, Julio Antonio Mariano; os Vereadores: Flávio Eduardo dos Santos 
Rodrigues, José Wellinton Oliveira Silva, Mateus Taraborelli Foina e Paulo 
Rogério Noggerini Júnior; e as Servidoras da Prefeitura Municipal: senhora 
Eliane Nataline Stasevivius, Chefe da Divisão de Turismo; senhora Fernanda 
Leite Ferreira, Chefe de Serviço Técnico; e senhora Tábita Silva Giorgini 
Oliveira, Técnico em Turismo. Por meio de Ofício Presidente (OP), foram 
convidados para participares da audiência: o(a) representante do Sindusvinho 
(OP nº 24/2025); o(a) representante do Roteiro do Centro (OP nº 25/2025); o(a) 
representante do Roteiro das Águas (OP nº 26/2025); o(a) representante do 
Castelo do Saboó (OP nº 27/2025); o(a) representante do Roteiro do Vinho (OP 
nº 28/2025); o(a) gestor(a) da Casa dos Conselhos (OP nº 29/2025); o(a) 
Presidente do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente – 
CMDCA (OP nº 30/2025); o(a) Presidente do Conselho Municipal da 
Assistência Social – CMAS (OP nº 31/2025); o(a) Presidente do Conselho 
Municipal dos Direitos das Mulheres – CMDM (OP nº 32/2025); o(a) Presidente 
do Conselho Municipal da Inclusão da Pessoa com Deficiência – CMIPD (OP 
nº 33/2025); o(a) Presidente do Conselho Municipal da Saúde – CMS (OP nº 
34/2025); o(a) Presidente do Conselho Municipal da Educação – CME (OP nº 
35/2025); o(a) Presidente do Conselho Municipal do Turismo – COMTUR (OP 
nº 36/2025); o(a) Presidente do Conselho Municipal de Alimentação Escolar – 
CAE (OP nº 37/2025); o(a) Presidente do Conselho Municipal de 
Acompanhamento e Controle Social do FUNDEB (OP nº 38/2025); o(a) 
Presidente do Conselho Municipal de Defesa ao Meio Ambiente – COMDEMA 
(OP nº 39/2025); o(a) Presidente do Conselho da Cidade – CONCIDADE (OP 
nº 40/2025); o(a) Presidente do Conselho Municipal de Cultura – CMC (OP nº 
41/2025); o(a) Presidente do Conselho Comunitário de Segurança de São 
Roque – CONSEG (OP nº 42/2025); o(a) Presidente do Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural Sustentável – CMDRS (OP nº 43/2025); o(a) 
Presidente do Conselho Gestor do Parque Natural Municipal de São Roque – 
“Mata da Câmara” – PDSR (OP nº 44/2025); o(a) Presidente do Conselho 
Municipal dos Direitos da Juventude – CMDJ (OP nº 45/2025); o(a) Presidente 
do Conselho Municipal de Proteção e Defesa Civil – PDSR (OP nº 46/2025); 
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o(a) Presidente do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia – CREA 
(OP nº 47/2025); a senhora Elaine Cristine Branco Soares, Delegada Regional 
da Delegacia Regional de Itu do Conselho Regional de Corretores de Imóveis – 
CRECI (OP nº 48/2025); os Diretores da Prefeitura Municipal (OP nº 51/2025); 
o senhor Marcos Adriano Cantero, Diretor do Departamento de Finanças (OP 
nº 52/2025); a senhora Juliana Caldevilla, Diretora do Departamento de 
Planejamento e Meio Ambiente (OP nº 53/2025); o senhor Leandro Moura dos 
Santos, Diretor do Departamento de Educação (OP nº 54/2025); a senhora 
Kelly Cristina Forti Schio Cipriano, Chefe de Serviço Técnico – Transporte 
Bem-Estar Social (OP nº 55/2025); a senhora Marina Menezes de Magalhães 
Ribeiro, Diretora do Departamento de Obras (OP nº 56/2025); a senhora 
Simoni Camargo Rocha, Diretora do Departamento de Saúde (OP nº 57/2025); 
o senhor Guilherme Gomes dos Santos, Chefe de Gabinete da Prefeitura 
Municipal (OP nº 58/2025); o senhor Vinícius de Medeiros Paes, Chefe da 
Divisão de Cultura (OP nº 59/2025); o senhor Vinicius Piccirillo, Diretor do 
Departamento de Administração (OP nº 60/2025); o senhor Fabio Aparecido 
Gaspar, Diretor do Departamento de Informática (OP nº 61/2025); o senhor 
Diego Roque Jesus Dias Pinto, Inspetor Chefe Comandante da Guarda Civil 
Municipal (OP nº 62/2025); o senhor Yan Soares de Sampaio Nascimento, 
Assessor Consultor Jurídico da Prefeitura Municipal (OP nº 63/2025); o senhor 
Leonardo Scalisse do Carmo, Chefe da Divisão de Desenvolvimento Rural (OP 
nº 64/2025); e o senhor Luiz Américo Liza Júnior, Diretor do Departamento de 
Turismo, Desenvolvimento Econômico, Esporte e Lazer (OP nº 65/2025). A 
audiência foi transmitida ao vivo pelo Canal Oficial da Câmara no Youtube e 
pela Página Oficial da Câmara no Facebook, acessíveis também pelo site 
Oficial da Câmara. A população podia realizar os questionamentos sobre o 
projeto pela Página Oficial da Câmera no Facebook, e pelo Whatsapp através 
do número 011996574086. A Audiência teve início às 18 horas e 10 minutos. A 
apresentação foi realizada pela servidora Fernanda Leite Ferreira. Adiante, os 
vereadores realizaram questionamentos e deram opiniões sobre o projeto. O 
Vereador Paulo Rogério Noggerini Júnior apontou a existência uma 
preocupação quanto a uma possível subnotificação quanto aos números de 
excursão, contudo acredita real problema seria que a metodologia não está 
clara possivelmente gerando algo que pode ser ou não uma subnotificação. A 
servidora Fernanda Leite Ferreira explicou que a Pesquisa de Demanda, assim 
como o inventário, vem de um modelo da Secretaria do Estado de São Paulo 
com adaptações à realidade do município, por isso pode haver uma 
discrepância entre os dados da Associação dos Guias e os dados levantados 
pela pesquisa, que teve 395 respostas. Levantou, ainda, a possibilidade de 
criar um convênio com a referida Associação para que as informações sejam 
mais amplas para ambas as partes. A servidora Fernanda Leite Ferreira 
complementou comunicando que houve dificuldades em conseguir 
informações, inclusive com a Associação dos Guias, destacando que, devido 
aos aplicativos de localização como o Waze, muitos turistas não têm passado 
pelos portais da cidade, impossibilitando a contagem do real número de 
visitantes da Cidade. Destaca que caso a Associação pudesse disponibilizar, 
mensalmente para a Secretaria de Turismo, os seus dados de atendimento, o 

mailto:camarasaoroque@camarasaoroque.sp.gov.br


  Câmara Municipal da Estância Turística de São Roque
Rua São Paulo, 355 - Jd. Renê - CEP 18135-125 - Caixa Postal 80 - CEP 18130-970

CNPJ/MF: 50.804.079/0001-81 - Fone: (11) 4784-8444 - Fax: (11) 4784-8447
Site: www.camarasaoroque.sp.gov.br | E-mail: camarasaoroque@camarasaoroque.sp.gov.br

São Roque - ‘A Terra do Vinho e Bonita por Natureza’

trabalho desenvolvido seria melhor. Pontuou ainda que, na época, enfrentaram 
um período de chuva e possuíam um prazo apertado para atender as 
exigências do Governo do Estado quanto ao ranqueamento, e que foi no 
período eleitoral. O Vereador Mateus Taraborelli Foina parabenizou o resultado 
do trabalho, e solicitou que fosse destacada a importância desse estudo e o 
que a Secretaria Estadual de Turismo exige, e o que esse estudo vai colaborar, 
bem como o histórico desse estudo. A servidora Fernanda Leite Ferreira 
explicou que o Plano trata exclusivamente do desenvolvimento do turismo na 
cidade, sendo uma exigência do Ministério do Turismo. E, tratando-se do 
ranqueamento, seguindo o disposto na Lei Complementar Estadual nº 
1261/2015, deve ser feita uma revisão a cada 3 anos devido as mudanças da 
cidade. Esse ranqueamento define se o município pode ser considerado uma 
“Estância Turística”, além de dar as pontuações às Estâncias. Quanto aos 
dados, eles são tratados internamente pela Divisão de Turismo, seguindo a 
LGPD, não tendo sido solicitada nenhuma informação pessoal (como nome, e-
mail ou endereço). E os estudos anteriores seguiram como base para a 
construção desse novo estudo, criando um comparativo da pesquisa de 
demanda, a revisão do plano de obras e atualização acadêmica da 
apresentação. O vereador Antonio Marcos Carvalho de Brito parabenizou a 
equipe pelo trabalho desenvolvido, salientando que esse é o Plano Turístico, 
não o Plano Diretor. Pontuou, também, sobre a importância do estreitamento 
da relação entre o Poder Público e o Privado, citando, por fim, o impacto que 
percebeu com o desembarque o jogador Neymar no aeroporto local. Na 
sequência, foram respondidos os questionamentos dos munícipes: o senhor 
Júlio, de Canguera, representando o Restaurante Itacolomy questionou se há, 
dentro do Poder Público, um parâmetro, um gráfico para medir as prioridades 
dos serviços prestados, como o asfaltamento das vias em que se encontram 
empreendimentos turísticos. A servidora Eliane Nataline Stasevivius explicou 
que, com relação ao Plano de Desenvolvimento do Turismo, foram feitas 
reuniões com o Conselho Municipal do Turismo e com os representantes dos 
roteiros onde foram elencados os locais de interesse turístico para que fosse 
realizado o asfaltamento, bem como a manutenção das estradas. O senhor 
Júlio, exclareceu que gostaria, na verdade, de saber se há algum diferencial de 
investimento por região. A servidora Eliane Nataline Stasevivius explicou que o 
Departamento de Planejamento faz um plano voltado para toda a cidade, e que 
as reuniões serviram para elencar as prioridades juntamente com os membros 
do CONTUR. Com relação à toda a cidade, fica a cargo do Departamento de 
Planejamentos e Meio Ambiente. O senhor José Roberto, representando o 
Restaurante Villa Almeida, parabenizou a equipe pelo trabalho apresentado, 
ressaltou o potencial turístico do município de São Roque trazendo os 
seguintes números: no ano de 2003, a ASGUIT (Associação São Roquense de 
Guias de Turismo) atendeu 30.510 turistas, o que daria, por semana, 14 
ônibus, sendo um número muito abaixo do real, vez que a nova pesquisa trás 
que a Estrada do Vinho representa 95% do turismo de São Roque. Com isso, 
pergunta quantos turistas a Cidade realmente recebe e pontua o turismo como 
aspecto importante no crescimento do município. A servidora Eliane Nataline 
Stasevivius esclareceu que a Divisão de Turismo possui uma dificuldade muito 
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grande de colher essas informações, que os dados atuais não foram 
repassados, e que para a construção de um plano de gestão mais eficiente que 
consiga contemplar todos é de extrema importância que essas informações 
sejam precisas e o mais detalhadas possíveis. O senhor José Roberto fez uma 
comparação com os números da cidade de Olimpia e agradeceu as respostas. 
O Vereador Diego Gouveia da Costa registrou que foi protocolado na Câmara 
Municipal um projeto de lei criando um “censo de turistas”, a ser construído 
com os roteiros e com a Divisão de Turismo. O senhor Alexandre Mattos, 
representando a Pousada Garden House e a futura Associação “Hospeda São 
Roque”, parabenizou o trabalho desenvolvido, questionando se há um canal 
digital para que essas informações possam ser encaminhadas ao 
Departamento e como esses dados podem ser apresentados. A servidora 
Fernanda Leite Ferreira informou que há o site oficial 
(www.turismo.saoroque.sp.gov.br) onde estão disponíveis diversas 
informações e um formulário para contato, também é disponibilizado o 
instagram (@saoroque.turismo), o whatsapp 4784-9630, que é o mesmo 
número da divisão, e também realizam o atendimento no Recanto da Cascata, 
das 9h às 16h. Reforçou, ainda, a importância da hotelaria utilizar o 
CADASTUR, um cadastro, sem custo, do Ministério do Turismo. Pontuou, por 
fim que a Divisão de Turismo está disparando pesquisas. A senhora Aline 
demonstrou preocupação, recordando da “Festa do Vinho”, da “Quadrilha do 
Dedé” e da falta de segurança, questionando sobre a existência de um plano 
para atender as necessidades básicas de todos, no quesito saúde, segurança, 
saneamento, etc. A servidora Eliane Nataline Stasevivius informou que o Plano 
de Turismo faz parte do art.39 do Plano Diretor do Município, sendo um braço 
desse plano, contemplando apenas o que se relaciona com as estruturas 
turísticas, que São Roque é abastecida pelo Corpo de Bombeiros, que a 
própria CCR disponibiliza das ambulâncias, que há três hospitais na cidade. 
Que todo empreendimento de grande porte até médio porte é obrigado a ter o 
AVCB, a ter a brigada de incêndio, a ter certas medidas de segurança. A 
senhora Aline afirma que o efetivo do bombeiro atual não consegue atender as 
quatro cidades das quais é responsável. O senhor Edvan, representando a 
Pousada Aconchego no Campo, o Roteiro Darcy Penteado e a Associação das 
pousadas e hotéis de São Roque – Hospeda São Roque, parabenizou o 
trabalho, questionou se a cidade não está deixando de olhar para algumas 
regiões para focar em outras e convidou os integrantes da Comissão de 
Turismo e Lazer para conhecerem o Roteiro Darcy Penteado. O senhor 
Pascoal, representando o PSOL – São Roque e a Associação do Território 
Quilombola, pontuou que a comunidade quilombola de São Roque completará 
300 anos em 2027, sendo uma das mais antigas do Brasil, com mais registros 
históricos detalhados de sua existência, considerando desde os primeiros que 
chegaram em 1727, com árvore genealógica. Sinalizou que é um bom plano, 
bem organizado, uma boa política pública, mas, tanto nesse plano como nas 
gestões anteriores, há um processo de invisibilidade da comunidade 
quilombola, que já recebe grupos de turistas sem nenhum fomento ou apoio, 
recebe, ao menos, duas escolas por mês de São Roque e cidades vizinhas 
passando por pontos de grande importância histórica, de forma sustentável e 
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com base étnico-comunitária. Por fim, sugere aos presentes na audiência que 
entrem em contato para inserir no Plano um tipo de fomento, de indução, e que 
já houve a apresentação no passado de um projeto para a criação de um 
“Complexo Turístico Quilombola”, que a destinação deve ser pensada para o 
desenvolvimento local. O senhor Roberto Fedelli questionou a quantidade de 
vereadores presentes. O Vereador Diego Gouveia da Costa explicou que a 
Audiência estava sendo presidida pela Comissão de Turismo, Esporte e Lazer, 
sendo necessário a presença de seus membros não sendo, portanto, como 
uma Sessão Ordinária em que se exige a presença de todos os vereadores. O 
senhor Roberto Fedelli entende que a presença não é obrigatória, mas pontua 
que por ser algo relevante para o munícipio seria de interesse que os demais 
vereadores estivessem presentes. Com relação ao Plano de Desenvolvimento 
Turístico, questiona como ele pode ser feito sem o Plano Diretor, vez que este 
está paralisado conforme decisão judicial. A servidora Eliane Nataline 
Stasevivius explicou que, embora o Plano de Desenvolvimento Turístico seja 
um “braço” do Plano Diretor, ele não precisa estar 100% atrelado ao Plano 
Diretor, sendo revisado a cada três anos conforme exigência do Governo do 
Estado de São Paulo e da Secretária de Turismo e Viagens para se manter o 
ranqueamento das Estâncias Turísticas. A senhora Rosana questionou quais 
foram as mudanças em relação ao Plano de Desenvolvimento Turístico 
anterior, qual o rank de São Roque, qual seria a importância desse Plano 
Turístico no Plano Diretor, se durantes os estudos foi considerado que o 
município de São Roque possui cerca 45% de mata atlântica, se há ciência do 
Plano Diretor Ambiental, se o estudo abrange para além da Estrada do Vinho, 
se o Plano observa as áreas rurais e de app, se há no Plano turismo ecológico, 
se no Plano há um estudo de resíduos sólidos e reciclagem, se há um estudo 
quanto ao impacto no saneamento básico e segurança de São Roque, e quais 
os dados o “censo de turismo” irá recolher. A servidora Fernanda Leite Ferreira 
explicou que no que tange os resíduos e a reserva de mata atlântica são 
observados pelo Plano Ambiental e Plano Diretor, mas que essas questões são 
consideradas na construção do Plano Turístico. Pontuou que o Ministério do 
Turismo, a Secretária do Turismo e os municípios vem trabalhando 
conjuntamente na construção do Turismo Sustentável. Expos que o último 
ranqueamento foi feito em 2015, onde São Roque ficou na 34ª posição, com 
pontuação de 67,75, e que ainda não foi realizada a divulgação dos resultados 
do último ranqueamento. A servidora Eliane Nataline Stasevivius 
complementou que os Policiais Militares e os Bombeiros são funcionários do 
Governo do Estado de São Paulo, competindo à Prefeitura apenas o apoio 
necessário, e que os empreendimentos de grande e médio porte, a depender 
do evento, têm que ter brigada de incêndio e segurança. A senhora Rosana 
voltou a questionar se no Plano está previsto um Turismo Ecológico. A 
servidora Fernanda Leite Ferreira explicou que dentro da revisão foram 
considerados alguns fatores para desenvolvimento do Turismo Ecológico, do 
Turismo Quilombola, da Economia Criativa e do Turismo de Experiência ao 
longo dos próximos três anos. A senhora Rosana questionou quem forneceu os 
dados da cidade. A servidora Fernanda Leite Ferreira explicou que os dados da 
cidade foram pesquisados nas plataformas oficiais (CAGED e IBGE) e que a 
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pesquisa de demanda foi feita única e exclusivamente com visitantes, tendo 
sido disparada para empreendimentos locais para abranger uma maior 
quantidade de pessoas. A senhora Rosana questionou de quando é o último 
Plano Turístico. A servidora Fernanda Leite Ferreira informou que é datado de 
2017. A senhora Rosana questionou quais as mudanças foram vistas na 
pesquisa. A servidora Fernanda Leite Ferreira pontuou que na pesquisa de 
demanda foi observada uma mudança no perfil do turista, que saiu da faixa dos 
30 anos para os 41, que houve um aumento nas visitas com família e utilizando 
carros, além do aumento do público feminino. A senhora Rosana questionou se 
a área rural foi percorrida. A servidora Fernanda Leite Ferreira explicou que foi 
visitados os lugares que se disponibilizaram para fazer a pesquisa e também 
foi disponibilizado o formulário online para atender os demais locais. A senhora 
Rosana questionou se terá alguma alteração nos dados planilhados. A 
servidora Fernanda Leite Ferreira explicou que o Plano foi construído até 
novembro de 2023, que não há alteração nesse Plano agora, mas que a 
pesquisa de demanda é realizada anualmente para atualização dos danos e 
construção do próximo Plano. A senhora Rosana questionou quando vai viger 
esse Plano. A servidora Fernanda Leite Ferreira informou que apenas após a 
aprovação do Projeto de Lei Complementar. A senhora Rosana questionou se 
é esse o Plano que vai ser votado e se os dados que estão sendo colhidos não 
vão entrar na planificação. A servidora Fernanda Leite Ferreira explicou que os 
dados que estão sendo colhidos é uma contribuição para o trabalho da Divisão 
de Turismo e que não altera esse Plano, apenas os próximos. O senhor José 
Joaquim, representando o Conselho de Turismo, agradeceu a Audiência 
Pública, informou ter acompanhado por um ano e meio o trabalho 
desenvolvido. Pediu para que não se confunda o Plano Diretor com o Plano de 
Desenvolvimento Turístico. Solicitou que o Plano de Desenvolvimento Turístico 
fique disponível na Câmara Municipal ou na Prefeitura para que os cidadãos 
possam ter acesso. Informou que o Conselho irá solicitar que seja incluído no 
Plano Diretor Municipal uma “Zona Especial de Interesse Turístico”. Solicitou o 
Presidente da Comissão que se volte ao Distrito de São João Novo, onde há o 
Roteiro das Águas e Gastronomia. Solicitou que os Projetos que tenham 
relação com as vias que possam ser afetadas pelo desenvolvimento do turismo 
através dos valores disponibilizados pelo Governo do Estado de São Paulo 
sejam direcionados ao CONTUR para aprovação. Pediu que os 
empreendimentos enviem os dados à Divisão. O senhor Alex, representando o 
Sindicato do Vinho de São Roque, a Associação dos Produtores de Alcachofra 
de São Roque, o Roteiro do Vinho e a Vinícola XV de Novembro, questionou se 
dentro desse Projeto há um valor destinado para a divulgação da cidade e se 
não seria possível recolher dados dos turistas a partir das câmeras inteligentes. 
A servidora Eliane Nataline Stasevivius explicou que com relação ao marketing 
do turismo, o Plano não contempla as questões financeiras, mas sim o que se 
pretende ser feito. Quanto as câmeras inteligentes, não soube informar sobre a 
possibilidade do uso delas para tal finalidade, se disponibilizando a buscar essa 
informação e repassa-la em reunião com o CONTUR. O senhor Fábio Barbosa, 
representando a Associação Nacional de Preservação Ferroviárias e dos 
Agentes de Viagem, além de ser conselheiro de turismo do Estado de São 
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Paulo, parabenizou o trabalho desenvolvido e questionou qual o orçamento do 
turismo de São Roque fora da ADITUR. Pontuou que a Associação de 
Preservação Ferroviária possui um pequeno museu há cerca de sete meses na 
Estação de São Roque, além de ser responsável pela manutenção das 
locomotivas e dos carros de passageiros, tendo instalado uma catraca para 
contabilização de visitantes, encaminhando os valores uma vez por semana à 
Prefeitura, de modo que durante esses meses recebeu a visita de quatorze mil 
pessoas, sugerindo que os empreendimentos adotem um controle semelhante. 
Informou que dia 08 de março a primeira estação de São Roque completa 150 
anos, que no Plano Diretor Turístico está previsto para que lá seja, de fato, o 
museu ferroviário. Informou, por fim, que a Estação Ferroviária hoje está sendo 
utilizada também para a realização de pequenos eventos. A servidora Eliane 
Nataline Stasevivius informou que a verba da DETUR gira entorno de quatro 
milhões e oitocentos mil reais e do Munícipio há cerca de quatrocentos e 
quarenta mil reais, sendo destinados não apenas aos eventos e marketing, 
mas abrangendo também o pagamento de salários, manutenção de banheiros 
públicos, reformas etc. A senhora Bianca, do Jardim Mene, questionou via 
whatsapp, quanto a criação de um observatório de turismo citado no Projeto 
qual seria sua necessidade ante a existência de um na FATEC, se há 
servidores o suficiente, e se a cidade necessita de dois observatórios de 
turismo. A servidora Eliane Nataline Stasevivius explicou que não será criado 
um novo observatório, mas uma parceria com a Coordenação, coma 
professora Silvia e com a Diretora Esmeralda sendo que, a partir desse ano, 
será implementado, de fato, o observatório do turismo da FATEC. A senhora 
Bianca pontuou que as pesquisas mais recentes mostram que os turistas não 
costumam baixar aplicativos específicos dos destinos, preferindo plataformas 
online, responsivas e acessíveis via navegador, assim sugere que seja 
repensado o aplicativo, vez que vai contra a tendencia. A servidora Eliane 
Nataline Stasevivius complementou que, com relação ao observatório, além do 
observatório da FATEC, há o observatório da CIOESTE e também será feito 
um observatório pela RMS, que é a região metropolitana de Sorocaba. Com 
relação ao aplicativo, o app Destinos Inteligentes não é obrigatório, podendo 
ser acessado pelo navegador. O senhor Célio questionou o benefício da 
agenda turística da cidade, e mencionou que ocorreu um caso em que turistas 
não conseguiram informações no Portal a respeito de um ponto turístico, 
questionando o treinamento que está sendo feito com os funcionários. 
Perguntou, ainda, qual o trabalho desenvolvido para incentivar as demais 
Rotas e pontos turísticos fora da Rota do Vinho. O Vereador Diego Gouveia da 
Costa comentou que acredita que hoje o Turismo é ponto principal dentro do 
município, mencionou como ocorria a Festa do Vinho, tendo sido substituída 
pela Expo São Roque. Citou que a segurança, hoje, é de responsabilidade 
maior do Governo, não isentando o município que fez a contratação e agora 
contará com um efetivo de 93 GCMs, cita também o projeto da atividade 
delegada de autoria do Vereador Mateus Taraborelli Foina que será votado 
sem Sessão Legislativa. Quanto aos resíduos, os grandes produtores de 
resíduos pagarão pela sua coleta, conforme projeto aprovado pela Câmara 
Legislativa. Quanto a superlotação, cada local tem a sua lotação máxima e ela 
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será respeitada. Quanto aos aluguéis em chácara, cita as locações temporárias 
cujo as informações não são repassadas ao município e que não arrecadam 
imposto para o município, desejando uma regulamentação. Relembrou que o 
Plano de Desenvolvimento Turístico respeita as leis ambientais. Pontuou que o 
Roteiro do Vinho possui 60 estabelecimentos, gera mais de 2.500 empregos e 
recebe mais de 70.000 turistas por mês. Por fim, agradeceu a presença de 
todos. A audiência contou com pico, no ao vivo, de 13 (treze) transmissões 
simultâneas no Canal Oficial da Câmara no Youtube; e 10 (dez), na Página 
Oficial da Câmara no Fabebook. Nada mais havendo a ser tratado na presente 
Audiência, encerraram-se os trabalhos às 20h38 e, para constar foi lavrada a 
presente Ata que após lida, se aprovada, segue assinada pelos membros 
presentes. Consoante preceitua o §5º do Art. 1º da Resolução nº 04, de 08 de 
janeiro de 2021, o vídeo do pronunciamento dos Vereadores nesta reunião 
consta, na íntegra, no sítio de internet da Câmara e no Canal Oficial do 
Youtube, que podem ser acessados por meio dos links: 
http://www.camarasaoroque.sp.gov.br/ e
https://www.youtube.com/@camarasaoroque7177/streams -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-

DIEGO GOUVEIA DA COSTA 
PRESIDENTE CPTEL

ANTONIO MARCOS CARVALHO DE 
BRITO

SECRETÁRIO CPTEL

WANDERLEI DIVINO ANTUNES
MEMBRO CPTEL
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